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Трамваю жить 
На ежеквартальном семинаре-учебе председателей 
цеховых комитетов профсоюза ОАО «ММК» управ
ляющий трестом «Электротранспорт» Сергей Ми-
рошкин отметил, что после вывода бывшего трам
вайного цеха из состава комбината коллектив про
должал развивать систему перевозки пассажиров. 

Если в начале девяностых годов «Электротранспорт» имел 
общий объем перевозок 20 млн. километров и 18 городских 
маршрутов, то ныне объем перевозок вырос до 23,5 млн. кило
метров, в городе действуют 35 маршрутов трамвая. Введено 
более 20 километров новых линий. Продолжается строитель
ство ветки на улице Московской, которую намерены пустить к 
юбилею города. 

В прошлом году для бесперебойной перевозки пассажиров 
трест получил дотацию в сумме 150 млн. рублей, в нынеш
нем - только сорок. Чтобы не создавать долгов по налогам в 
бюджет, выплате зарплаты и потреблению электроэнергии, 
городская администрация решила временно снизить интен
сивность движения трамваев, очевидно, полагая, что пробле
му перевозок горожан решат частники. Но маршрутные так
си, по мнению руководителя «Электротранспорта», стабиль
но перевозить пассажиров не могут, так как делают упор 
только на зарабатывание средств. В случае природных ка
таклизмов, например сильного и долговременного снегопа
да, они попросту не выходят на линию, и вся нагрузка по 
перевозкам ложится на муниципальный транспорт. 

Сергей Мирошкин выразил надежду, что финансирование 
«Электротранспорта» во втором полугодии будет обеспечено, 
и появится возможность не только восстановить движение трам
ваев в прежнем объеме, но и отремонтировать вагоны - ванда
лизм в поездах по-прежнему процветает. Ежедневно приходит
ся менять 20-30 стекол, восстанавливать поручни, кресла, по
рой - контактные провода. Глава муниципального треста посе
товал, что городские предприятия не способствуют выполне
нию решений о приобретении проездных билетов половиной 
своих работающих, хотя увеличение стоимости месячного про
ездного не планируется. В структурах ММК только треть ра
ботников приобретают проездные централизованно. Мирош
кин заверил председателей цеховых комитетов профсоюза, что 
все проблемы, касающиеся доставки работников комбината и 
его дочерних предприятий на работу и обратно, будут решать
ся оперативно. 

В «Ключе» дешевле 
В нынешнем году жилищно-инвестиционный фонд 
«Ключ» построит в домах на улицах Московской и 
Ворошилова 273 квартиры. Сегодня 35 из них еще 
не имеют хозяев, - сообщил исполнительный дирек
тор Ж И Ф «Ключ» Евгений Истомин. 

Несмотря на это «Ключ» и в будущем году намерен возво
дить жилье для металлургов. На 2005 год фонд предлагает ком
бинату четырехподъездный кирпичный дом, где можно менять 
набор квартир в зависимости от пожеланий трудящихся. Запла
нировано 210 квартир: 140 однокомнатных и по 35 двух- и трех
комнатных. Пока не решено, на какие деньги вести строитель
ство. По старой схеме - получение денег в КУБе под поручи
тельство комбината - не разрешают инструкции Центробанка. 
Сейчас управление финансовых ресурсов ММК ищет способы 
финансирования. Если брать средства в другом банке, неиз
бежно возрастут ежемесячные выплаты долгосрочников, так как 
общая стоимость жилья повысится. Для сравнения: КУБ фи
нансирует под 10,5 процента годовых, а Сбербанк - под 18. 

Евгений Истомин порекомендовал председателям профкомов 
ускорить набор договоров на жилье под проект будущего года: 
от их количества будет зависеть величина первоначального взно
са. Если на начало возведения дома все 210 работников пред
приятия заключат договоры с фондом, то первоначальный взнос 
составит десять процентов от стоимости одного квадратного 
метра - за квартиру площадью 40 квадратных метров придется 
заплатить только 40 тысяч рублей. Можно, конечно, заключить 
договор без первоначального взноса, тогда ежемесячные плате
жи значительно возрастают. 

Начальник отдела ЖИФ «Ключ» Александр Масальский 
разъяснил, как приобрести квартиру. «Ключ» рассчитал вари
анты под разные категории работников комбината и его дочер
них предприятий: заключение договора на новое строительство 
с рассрочкой до девяти лет, ипотечное кредитование и кредит на 
потребительский кооператив граждан. С каждым клиентом фонд 
готов работать индивидуально. 

Некоторые работники предприятия убеждены, что жилье в 
«Ключе» дороже, чем в других городских фирмах. В июне про
шлого года при заключении договора один квадратный метр 
жилья на улицах Московской или Ворошилова стоил 10,5 тыся
чи рублей. Его цена не изменится до окончания строительства. 
Стоимость «хрущевки» в 32 квадратных метра - 380 тысяч руб
лей. То есть один квадратный метр вторичного жилья стоит 
11,8 тысячи. Стоит ли покупать старую квартиру, когда за мень
шие деньги можно вселиться в новую с пластиковыми окнами, с 
металлопласта ковыми водопроводами, приборами отопления и 
контролирующей расходы автосистемой, позволяющей эконо
мить квартплату? 

Подготовил Геннадий ГИРИН. 

От футбола до пойнтбола 
100 цеховых коллективов физкультуры принимают участие 
в соревнованиях спартакиады комбината 

Почти полторы тысячи ко
манд с общим количеством уча
стников свыше восьми тысяч 
человек приняли в прошлом 
году участие в соревнованиях 
летней и зимней спартакиад 
ММК. В 54 спортивных праз
дниках, которые уч
реждение «Спортив
ный клуб «Метал
л у р г - М а г н и т о 
горск» проводит 
вместе с профсоюз
ным комитетом, вов
се были «задейство
ваны» более 25 ты
сяч человек. 

За этими цифрами - тот мас
штаб массовой физкультурной 
работы, которая ведется ныне 
на Магнитогорском металлур
гическом комбинате. Приказ 
генерального директора Вик
тора Рашникова о здоровом 
образе жизни лишь подчеркнул 
то значение, которое руковод
ство градообразующего пред
приятия уделяет физкультур-
но-спортивному направлению. 
Виктор Филиппович сам очень 
спортивный человек: катается 
на горных лыжах, играет в 
большой теннис, всегда поддер
живает хорошую физическую 
форму. И настаивает, чтобы 
здоровый образ жизни стал 
нормой для всех магнитогор-
цев, ведь именно физическое 
здоровье нации, в конечном 
счете, определяет экономичес
кую мощь страны и успешную 
работу предприятий. 

Отчитываясь недавно на за
седании президиума профкома 
комбината о работе УСК «Ме
т а л л у р г - М а г н и т о г о р с к » за 
2003 год, директор учрежде-

Здоровый 
образ жизни 
нужно 
воспитывать 
с детства 

ния Александр Бердников осо
бое внимание уделил развитию 
рабочего спорта. «На комбина
те разрабатываются программы 
проведения летних и зимних 
спартакиад среди структурных 
подразделений, дочерних об

ществ и учреждений, -
говорится в отчете. - В 
2003 году еще 12 цехов 
приняли участие в спар
такиаде, и теперь в ней 
выступают 100 цехо
вых коллективов физ
культуры. Программа 
постоянно расширяет
ся. В прошлом году 

впервые были проведены сорев
нования по жиму штанги лежа, 
«индейскому» биатлону, стрит-
болу, возобновилось проведе
ние комбинированной эстафеты 
среди производств. Свои спар
такиады проводят многие про
изводства комбината. В их числе 
управление главного механика, 
управление информационных 
технологий, прокатное произ
водство, листопрокатный цех 
№ 3, кислородно-конвертерный 
цех, цех эксплуатации ЖДТ, ЗАО 
«Механоремонтный комплекс», 
ЗАО «Русская металлургичес
кая компания», ЗАО «Огне-
упор» и ряд других. Первую 
спартакиаду руководителей же
лезнодорожных районов провел 
цех эксплуатации ЖДТ». 

Весомую лепту в развитие 
комбинатского физкультурного 
движения, наряду с УСК «Ме
таллург-Магнитогорск», вносит 
и сам профсоюзный комитет. 
Проводимую им спортивно-мас
совую работу условно можно 
разделить на три блока. Первый 
включает организацию спортив

ных праздников для работников 
комбината, второй - проведение 
соревнований на спортивных 
объектах и в цеховых физкуль
турно-оздоровительных цент
рах, третий - поддержку спорт
сменов-металлургов, участвую
щих в городских, региональных, 
всероссийских и даже междуна
родных соревнованиях. В про
шлом году, например, профком 
финансировал поездки комби
натских спортсменов на между
народные лыжные марафоны в 
Италию, Германию и Чехию, на 
Кубок России по гребле на бай
дарках и каноэ, на областное 
первенство по баскетболу. На 
участие в футбольном первен
стве среди промышленных пред
приятий области рабочей коман
ды «Металлург» было выделе
но 650 тысяч рублей. В то же 
время на самом комбинате были 
организованы первенство по 
хоккею, турниры по футболу, 
пейнтболу, бильярду, настоль
ному теннису, баскетболу, волей
болу и шахматам. Пропаганди
рует профком и развитие так 
называемых нетрадиционных 
видов спорта - автомобильных 
гонок на льду, мотокросса, даже 
лова рыбы. 

« В з р о с л ы м » массовым 
спортом дело не ограничивает
ся. Здоровый образ жизни нуж
но воспитывать с детства. По
этому спортивные сооружения 
комбината всегда в распоряже
нии юных магнитогорцев. За 
прошлый год, например, в них 
было проведено 162 праздника 
и спартакиады для учащихся об-
щеообразовагельных школ и 
воспитанников детских садов го
рода. Плюс к тому - состоялось 

несколько юношеских спортив
ных соревнований федерально
го уровня: первенство России по 
дзюдо, первенство и Кубок Рос
сии по горным лыжам, первен
ство России по боксу. Нынеш
ний год уже ознаменовался стар
тами всероссийской спартакиа
ды школьников по горным лы
жам и биатлону. 

В составе УСК «Металлург-
Магнитогорск» действуют четы
ре детско-юношеские спортив
ные школы, где работают 53 тре
нера по 12 видам спорта - акаде
мической гребле, легкой атлети
ке, боксу, биатлону, спортивной 
и художественной гимнастике, 
настольному теннису, дзюдо, 

греко-римской борьбе, плава
нию, горным лыжам и лыжным 
гонкам. Профком ОАО «ММК» 
поддерживает еще и детскую 
хоккейную школу «Метал 
лург», ежегодно оказывая ей 
финансовую помощь. 

Повышению роли физической 
культуры в формировании здо
рового образа жизни огромное 
внимание уделяется сегодня во 
всей стране. Еще в 2001 году эта 
проблема была озвучена на выс
шем властном уровне, когда 
Президент России Владимир 
Путин дал соответствующее 
поручение Госсовету. Глава ра
бочей группы Госсовета, губер
натор Челябинской области 

Петр Сумин поначалу не горел 
желанием заняться физкуль
турным вопросом, предпочи
тая «проработать» металлур
гию. Но постепенно настолько 
«прикипел» к «спортивно-физ-
культурной тематике» , что 
даже назвал ее судьбоносной. 
Озабоченный состоянием нации 
(увеличение смертности, рост 
числа хронических заболеваний 
- особенно среди детей, нарко
мания), Петр Иванович сделал 
вывод, что спасти Россию мо
жет только спорт. За Магнито
горский металлургический 
комбинат губернатор в этом 
плане может быть спокоен. 

Владислав СУББОТИН. 

Никто не знает силы своих способностей, пока 
он не испытал их. 

Джонк ЛОКК 

Вместо карточки - аванс 
ОФИЦИАЛЬНО 

В соответствии с коллективным догово
ром ОАО «ММК» на 2004-2005 годы в 
ОАО «ММК» заработная плата будет вы
даваться два раза в месяц: аванс и расчет. В 
связи с этим прекращается авансирование 
работников по «питательным» пластиковым 
картам. Взамен этого вводится новая схема 
выдачи заработной платы через «КУБ» 
ОАО: 

1. 25-27 числа месяца (начиная с апреля 
т. г.) - аванс в размере 1200 рублей, незави
симо от тарифной ставки, всем работникам, 
проработавшим не менее половины месяч
ной нормы рабочего времени по графику 
работы. 

2. 5-24 числа месяца (по графику) - рас
чет за предыдущий месяц. 

С 1 мая система обслуживания пластико
вых карт для расчетов в столовых ЗАО 
«АПК» («питательных») передается из ОАО 

«ММК» в «КУБ» ОАО, поэтому «лимит», 
зачисляемый на «питательную» карту на 
апрель, составит 850 рублей (зачисление 
произошло 27 марта). 

У работников, имеющих пластиковые 
карты «Магнитка» и «питательная», оста
нется только карта «Магнитка» («пита
тельная» карта будет автоматически заб
локирована), а у владельцев только «пи
тательной» карты останется эта же карта, 
которая будет работать уже в режиме кар
ты «Магнитка». По истечении срока дей
ствия «питательных» карт будут осуще
ствляться их переиздание и дальнейшая 
замена на карты «Магнитка». 

Карта «Магнитка» и с 1 мая «питатель
ная» карта буду! приниматься к обслужи
ванию в столовых и торговых точках ЗАО 
«АПК», а также других торговых организа
циях города. 

По пластиковой карте «питательная» 
«КУБ» ОАО будет предоставлять, как и по 

карте «Магнитка», кредит в виде кредит
ной линии в размере «лимита», равного дву
кратным среднемесячным поступлениям де
нежных средств (заработной платы) на ли
цевые счета клиентов (работников ОАО 
«ММК» и ДАО). 

Работникам ОАО «ММК» и ДАО, желаю
щим продолжить пользоваться «питатель
ной» картой, необходимо в период с 29 мар
та по 15 апреля обратиться в БОТиЗ своего 
подразделения (цеха) для оформления до
полнительного соглашения к существующе
му договору между «КУБ» ОАО и клиен
том (работником ОАО «ММК» или ДАО) о 
предоставлении с 1 мая целевого кредита по 
«питательной» карте. Владельцам карт 
«Магнитка» дополнительное соглашение 
оформлять не нужно. 

Обязательным условием предоставления 
«КУБ» ОАО целевого кредита по карте яв
ляется наличие у клиента дебетной банков
ской карты. 

Песня, спетая душой 
ФЕСТИВАЛЬ 

Во Дворце культуры метал
лургов имени Серго Орджони
кидзе состоялся пятый фести
валь талантливых металлургов. 

До начала концерта в зале -
шум, смех, суета. Зрители при
ходят дружными компаниями и 
начинают... репетировать: дос
тают плакаты, шарики, флажки, 
дуделки, свистелки - атрибуты 
профессиональных «болельщи
ков». Организованно садятся и 
«распределяют роли». Кто-то 
повторяет речевку, придуман
ную для фестиваля, кто-то учит
ся дудеть-свистеть, кто-то тре
нируется быстро разворачивать 
плакат с именем любимого арти
ста. Складывается впечатление, 
что «группы поддержки» сорев
нуются между собой. 

Звуки торжественной музыки 
возвещают о начале фестиваля. 
В зале моментально наступает 
тишина. Открытие концерта -
серьезный шаг. Если первое вы
ступление будет неудачным, 
впечатление может испортиться. 
Программа этого года составле
на необычно. Чтобы исполните
ли освоились, меньше волнова
лись, перед выступлениями зву
чали четверостишья, написанные 
Алексеем Нижегородцевым и 

Натальей Осининой - ведущи
ми фестиваля. Например, мужс
кому трио, открывавшему праз
дник, посвятили такие строки: 

Трио голосов 
локомотивного цеха! 

Преемственность жизни -
огромная веха 

Для всех - для молодых 
и старых -

Они поют о стачеварах! 
После достойно прозвучав

шей «Песни о сталеварах» воз
ник вопрос: «Не профессиона
лы ли поют?» 

- Музыкального образования 
у меня нет, но в самодеятельнос
ти всю жизнь, - рассказывает 
Геннадий Маликов, участник 
трио, пенсионер, бывший стале
вар мартеновского цеха № 2. -
Наше трио образовалось месяц 
назад, хотя с братом Владими

ром поем с детства. Тре
тий участник нашего 
коллектива - Валентин 
Шестаев, инженер цент-
ральной лаборатории 
комбината, в юности пел 
в хоре « Ж а в о р о н о к » 
под руководством Ма
рины Никитиной. Вла
димир и Вштентин позна
комились в походе, оба 
любители экстремаль
ных видов отдыха. Лаза

ли вместе по горам, скалам, хо
дили на сплавы, пели до рассве
та, словом, не один котелок каши 
вместе съели. «Песне о сталева
рах» много лет, но, к сожале
нию, не слышат, чтобы ее испол
няли по радио или телевидению. 

Группа поддержки локомо
тивного цеха, в котором работа
ет Владимир Маликов, тоже не 
подкачала. Приветствовали пев
цов так, что люди, проходившие 
мимо концертного зала, спраши
вали: «Звезды» приехали?» Ко
нечно, «звезды»! Посмотрите на 
выступление девушек медсанча
сти. Они пели песню из репер
туара группы «Блестящие» - «За 
четыре моря». Несколько ре
петиций, и можно ехать на гас
троли. Хотя, зачем уезжать, ап
лодисменты, поклонники, цве
ты и даже первые стихи, напи

санные в их честь, уже есть: 
Квартет медсанчасти 

и песню без горя 
Споет нам о том, 

что шумит, где-то море! 
Несмотря на то, что на сцене и 

в зале витал дух соперничества, 
у каждого исполнителя были 
свои «почитатели», приятно уди
вила дружеская, теплая атмосфе
ра-главное достижение концер
та. Немалая заслуга в том орга
низаторов фестиваля - профсо
юзного комитета ОАО «ММК» 
и Дворца культуры имени Сер
го Орджоникидзе. 

- Фестиваль талантливых ме
таллургов под девизом «Песня, 
спетая душой», посвящен семи-
десятипятилетию Магнитогорс
ка, - рассказывает Светлана Ли-
сунова, председатель жюри, за
ведующая отделом культурно-
массовой работы профсоюзно
го комитета ОАО «ММК». -
Темы фестивалей всегда разные: 
«Звезды нового тысячелетия», 
« Р е т р о - ш л я г е р » , «Шлягер 
года», «Лучшая агитбригада 
цеха». Их популярность растет с 
каждым годом, программа раз
нообразна и насыщенна: на се
годняшнем гала-концерте про
звучат песни из репертуара со
временных групп, вокальных 
ансамблей прошлых лет, бардов, 

народные песни. На участие в 
конкурсе поступило более сот
ни заявок. Пройдя отборочный 
тур, в финал вышли шестьдесят 
семь человек, свыше тридцати 
музыкальных номеров. Цель 
фестиваля - поиск новых путей 
развития цеховой самодеятель
ности и выявление новых испол
нителей. Нынешний конкурс 
необычен тем, что принимают в 
нем участие таланты, которые 
впервые вышли на сцену Двор
ца имени С. Орджоникидзе. Не
сколько гостей фестиваля, такие 
как Юрий Логинов, Олег Ки-
ринкин и ансамбль Гипромеза, 
уже становились призерами, их 
пригласили выступить и порадо
вать зрителей своими песнями. 
В концерте участвуют работни
ки ОАО «ММК», дочерних об
ществ и учреждений, отличив
шиеся артистизмом, имеющие 
хорошие вокальные данные. 

В состав жюри фестиваля 
вошли представители Дворцов 
культуры, руководители кол
лективов и культорганизаторы 
цеховых комитетов. Главными 
судьями были доброжелатель
ные зрители, взволнованные се
мьи артистов и, конечно, дети. 
Видели бы вы восторженные 
глазенки малышей, которые, гля
дя на красочные огни сцены, 

гордо говорили: «Это моя мамоч
ка поет»! 

В финале концерта все испол
нители вышли на сцену спеть 
заключительную песню. Под ме
лодию «Фабрики звезд», навер
ное, каждый, хоть на минуточку, 
почувствовал себя знаменитос
тью. Победителей сегодня не 
было. Восемнадцать лучших ар
тистов, получившие дипломы за 
участие, представляли следую
щие цеха и предприятия: кисло
родно-конвертерный, локомо
тивный, Русскую металлурги
ческую компанию, центральную 
лабораторию комбината, Гипро-
мез, Ц Р М О № 2 . . . 

Председатель профсоюзного 
комитета ОАО «ММК» Влади
мир Близнюк наградил их при
гласительными билетами в драм-
театр имени Пушкина. 

Ни один участник не ушел с 
фестиваля с пустыми руками. 
Каждому вручили памятный 
приз, подготовленный профко
мом ОАО «ММК». Не забыли по
благодарить и болельщиков: 
группы поддержки локомотивно
го цеха и Русской металлургичес
кой компании получили подарки. 
Зрители обрели заряд хорошего 
настроения, бодрости, положи
тельных эмоций. 

Вероника ЩУРОВА. 

Труп, отдых, защита 
КВАРТАЛЬНЫЙ ПЛАН 

25 марта на заседании президиума профсоюзного ко
митета М М К был утвержден план работы на второй 
квартал 2004 года. 

Работа комитета осуществляется по приоритетным направле
ниям, которые отражены в названии комиссий. 

Комиссия по охране труда и экологии осуществляет комплекс
ные проверки состояния охраны труда. Так как на комбинате 
проходит конкурс по эстетике, культуре производства и охране 
труда, каждую неделю проводится проверка выполнения его 
условий. Два раза в месяц на совещании руководителей и проф
союзного актива обсуждаются вопросы производственного трав
матизма, профзаболеваемости и меры по их предупреждению. 

Помимо контроля за рабочей деятельностью, профсоюзный 
комитет организовывает досуг работников ММК и их семей. Во 
втором квартале 2004 года намечено проведение мероприятий, 
посвященных 1 Мая и 9 Мая, Дню Семьи, Дню защиты детей. В 
мае состоится конкурс талантливых детей металлургов «Музы
кальная горошина» и семейные праздники «Мой веселый выход
ной». Помимо этого, комиссия по культурно-массовой работе 
контролирует деятельность клубов, организацию работы уч
реждений культуры, проводит совещания с их директорами. 

Магистральное направление деятельности профсоюза - рабо
та с молодежью. Это и проведение соревнования среди моло
дежно-трудовых коллективов, и конкурс профмастерства на зва
ние «Лучший молодой рабочий по профессии», и отборочные 
туры конкурса «Молодая семья металлургов-2004». В июне 
комиссия по работе с молодежью будет участвовать в организа
ции Международной научно-технической конференции молодых 
специалистов. И конечно, не оставлены без внимания спортив
ные мероприятия. В апреле состоится подведение итогов зимней 
спартакиады, 29 апреля - легкоатлетическая эстафета на приз 
газеты «Магнитогорский металл». 

Еще одна сторона деятельности профсоюза - юридическая 
помощь: проведение юридических консультаций для работников 
ММК и дочерних предприятий, информационная работа с пред
седателями профкомов и цеховых комитетов профсоюза по прак
тике применения нормативных и правовых актов, проверка со
блюдения трудового законодательства. 

На следующих заседаниях президиума профсоюзного коми
тета - а их запланировано четыре - планируется обсудить систе
му работы с молодыми специалистами, соблюдение норм трудо
вого законодательства в прокатных цехах, итоги колдоговорной 
кампании и работу профсоюзного комитета ЗАО «Строитель
ный комплекс». 

Ольга КОЛОБОВА. 

С коксохимом по жизни 
ПОКЛОН 

С 1989 года перестроечная неразбериха вынудила нас пере
ехать в деревню. На новом месте нам помог устроиться коксо-
хим - муж работал там больше тридцати лет. При содействии 
начальника углеподготовки коксохимического производства 
Александра Сергеевича Моисеенко для нас сварили бак и даже 
доставили его. 

Лет десять назад нашу квартиру обокрали. Вор так порабо
тал топором над дверью, что она уже не закрывалась. Что де
лать, где искать помощи? Я сорок четыре года проработала в 
школе, но чем школа поможет? Опять обратились на коксохим. 
Александр Сергеевич снова с сочувствием отнесся к нашим бе
дам, и в тот же день нам установили железную дверь. Рабочие 
потом объяснили, что задержались на проходной, пока началь
ник расплачивался своими деньгами за дверь, чтобы оформить 
все быстро, без волокиты. Разве забудешь такого благородного 
человека? Век будешь помнить. Как родного человека встреча
ем и Леонида Михайловича Марачева - не знаю, кто он по дол
жности, думаю, председатель профкома. Когда он узнал, что муж 
сильно болен, сам пришел его навестить. 

Эх, если бы заново начать жизнь, я бы стала работать только 
на ММК. 

Зоя ЛАЗОПКО. 

8 апреля 2004 года 
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